
 

 

 

                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新しい一歩 名古屋市立吉根中学校 
第１学年 学年通信 
第 4 号 令和５年 6 月２3 日 

☆6 月のいいところ☆ 
① 校外学習で見つけた友達のいいところをとても素直に伝えられた。 
② 朝学習でわくわくの花を咲かせようと頑張っていた。 
③ クラスのシンボルとなる学級旗づくりに多くの生徒が協力して参加していた。 
④ 授業中、そっと隣の席の友達を気遣い、一緒に学ぶ姿が見られた。 

保護者の皆様へ 
7 月１０日(月)〜１４日(金)に個人懇談会を行います。個人懇談会では、担任から日頃の

学校生活の様子をお伝えするとともに、ご家庭での様子も伺いたいと思います。入学してか
ら 3 か月の様子を見ていただき、不明な点や心配なことがありましたら、あわせてお知らせ
いただけると助かります。 

個人懇談会期間は 4 時間授業で昼食を食べずに下校します。下校時間にご注意ください。
(懇談会当日で、懇談時間が早い場合は、学校に残って昼食をとることもできます。希望が
あれば生徒から担任へ申し出るようにしてください。) 

雨ニモマケズ 
６月といえば梅雨。雨の日が多い時期です。『雨』と聞くとマイナスなイメージを抱くかもし

れませんが、私は雨と聞くと『雨ニモマケズ』を思い出します。これは詩人・童話作家として
有名な宮沢賢治が晩年に手帳に書き記した詩です。  

雨ニモマケズ 風ニモマケズ 雪ニモ夏ノ暑サニモマケヌ 丈夫ナカラダヲモチ 
欲ハナク 決シテ怒ラズ イツモシズカニワラッテイル  (中略) ソフイフモノニ ワタシハナリタイ  
こんな人、世の中にいるでしょうか？ と、いつも思いながらも、こんなことを考えられる人

になりたいなと憧れの気持ちも抱きます。 
毎日は楽しいことばかり、うれしいことばかりが続くわけではありません。天気に雨や台風

があるように、苦しいことや逃げ出したいことが起きることもあります。春の穏やかな季節だ
けではなく、うだるような夏の暑さにしばらく耐えなければ、心地よい秋の風を感じることが
できないように、辛い時期を乗り越えた先に喜びや達成感を得られることもあります。みなさ
んにも、中学校生活の中で、ぜひそういった経験をしてほしいと思います。 

中学校に入学して３か月が経ちました。入学当初に抱いた期待や目標と、それを実現・実行
していく大変さとの間で、苦しさや不安が出てくる時期かと思います。逃げ出したくなること
もあるでしょう。そんな時は、周りにいる友達や先生、家族の力を借りましょう。一人では負
けそうな雨でも、誰かと一緒ならしのげるかもしれません。そして、晴れ間がやってきます。
一緒に一歩を踏み出してくれる人を見つけることも、生きていく上ではとても大切な力です。
時には友達の手を引き、みんなで一歩ずつ晴れ間に向かって歩みましょう。 

※１ A/B は授業の時間割が A 週と B 週を表します。音美の時間割がクラスによって変わります。 
※２ 朝学が「読書」の場合は朝読書の本を準備しましょう。「テ勉」は定期テストに向けてのテスト勉強

の準備をしましょう。 
※3 夏休み学習会については、7 月に案内を配布します。詳しくはそちらをご覧ください。 

【夏休み中の予定】 
学習会･･･7/31(月)、8/1(火)、8/23(水)、8/24(木)、8/28(月) 
全校出校日･･･8/24(木) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

わくわくの木 
やる気が“わくわく”   
興味が“わくわく”   
知識が“わくわく”   
 
わくわくの木とは、１年生みんなの“わくわく”が養分

となって花を咲かせる不思議な木です。 
６月から、朝学習で小学校の漢字の復習を始めまし

た。小学校の漢字の読み書きができることは、中学校で
の学習を定着させるためにも、とても大切なことです。
それらを基礎として、様々な教科への興味がわき、やる
気がわき、知識を得ることができます。 

このわくわくの木は、各クラスの朝学習の結果によっ
て様々な花を咲かせます。(目標をクリアした人数によ
って色を塗れる花びらの数が変わります。) 右に載せ
た写真は、初日(6／5(月)）のものです。初めはなかなか
色の少ない花が多く咲きましたが、現在はとてもカラフ
ルな花を咲かせ始めています。保護者の方は、ぜひ個人
懇談会の際にご覧ください。 

この先どんな木に成⻑し、どんな花を咲かせるのか、
とても“わくわく”しています。 


